

La verdadera piedra filosófica moderna consiste en cultivar la tierra con amor, arte y constancia, para extraer de su fecundo seno optimos frutos, en forma de abundantes cosechas.

## Glorias españolas

El libro más español

Requerido para colaborar en la obra cultural que Izquierda Republicana va a desarrollar en su Centro, emborroneé mis primeras cuartillas para hablar de nuestro nunca bien llorado Giner de los Rios, lumbrera española, faro y guía del moderno Magisterio.

Ayer hablé del Maestro, hoy hablaré del libro; no del libro corriente, vulgar, frívolo, sino del libro que tuvo en honor de inmortalizar no sólo a su autor sino también a la Patria que fué su engendro, principio y fin de hidalgos y caballerescas tradiciones.

De todos los valores literarios me atrevo a asegurar que el más español, el que tiene más alma española es el Quijote, y al mismo tiempo puedo decir que es el más universal de todos. En los tiempos remotos se escribieron dos libros universales porque su contenido interesaba a todos los hombres: la Biblia y el Korán, pero yo creo que aparte de ellos, no se ha escrito en el mundo un libro superior al Quijote; puesto que la DIVINA COMEDIA y el FAUSTO, además de su fama y de ser admirables y trascendentales creaciones, tienen un fondo, un principio, una raíz menos humana, honda y real que la maravillosa novela del gran Manchego.

El Quijote y su Escudero son las dos mitades que se completan y forman el todo de nuestro espíritu español. Don Quijote, además de ser universal porque copia la sed de justicia y perfección que abrasa al género humano, es muy español: representa el genio de la fé, y de la voluntad, potencias nunca vencidas cuando el amor las mueve como movía al hidalgo del Toboso.

Aporreado por yangüeses, maltratado por galeotes, escarnecido por doncellas desvergonzadas, herido por todas las adversidades, el gran caballero español nunca se confiesa vencido porque escucha la voz de su corazón cantando siempre victoria.

El Hidalgo Manchego tiene mecho de la rectitud y gravedad castellana, del vigor vasco, del soberano ingenio andaluz y del heroico tesón catalán. Al leer la novela ¿no se adivina así, como también, cuando lucha contra los positivistas representados en los molinos de viento, y contra los latinos traidores en la lucha de los yangüeses, a quienes tunde y por los que es tundido, sin que en ninguno de los casos dude de su alto destino o sienta pavor en el ánimo?

Don Quijote y Sancho informan nuestra vida y nuestro genio. Cuando el Escudero ve próximo a morir a su señor, le recuerda sus generosas hazañas para darle alientos: le quiere demasiado para poder vivir sin él y está tocado también de su magnífica locura. ¿Que hará el pobre Sancho una vez muerto Don Quijote? ¿Qué sería de nosotros el día que nos faltara el temple indomable del Quijote y el buen sentido de su Escudero!

Necesitamos a Sancho para tener bien provista la nacional despensa y enfrenar nuestros ímpetus con las reglas de la prudencia; pero no podemos vivir sin lo mejor de nuestro ser: la eterna y simpática aventura quijotesca. Ahora bien: nuestro Quijote no debe morir, pero si transformarse.

El moderno don Quijote debe ser un heroico ciudadano que sirva a la República con la verdad en los labios y el honor en la conducta. Nuestro moderno don Quijote es nuestro Ejército Popular, son nuestros valientes soldados. Soldado leal, soldado republicano nadie debe pedirte que te metas impru-

## Carta Abierta

Valdepeñas 16 5-37.

Camarada director de ORIENTACION

Presente.

Querido camarada:

Con esta misma fecha, envío una carta al Director de «Tribuna Libre», cuyo texto, literalmente copiado dice así: En el núm. 22 del semanario de su dirección, fecha 14 de los corrientes, se inserta en primera plana un suelto anónimo titulado «¿Qué pasa en el Instituto», donde se comentan pretendidas infracciones a disposiciones del Ministerio de Instrucción Pública, por parte del nuevo profesorado. Me interesa hacerle constar, que el nuevo pro-

fesorado de este Instituto, no interviene en la aplicación de las disposiciones ministeriales, función que compete exclusivamente al Comisario-Director a quien el Gobierno ha concedido plenas atribuciones para ello; no obstante lo cual, en el caso concreto que les ocupa, le invito a examinar los expedientes de todos los alumnos oficiales y verá, que en todos ellos, están los documentos necesarios para su matrícula. Salud y República.

Valdepeñas 16 de Mayo de 1937.

El Comisario-Director

Llavador

## Consejo Municipal de Valdepeñas

Se hace saber, para general conocimiento, que el día 1.º del mes de Junio, tendrá lugar en el Salón de Sesiones de esta Casa Consistorial, la subasta para adjudicación del servicio de suministro de hielo a Hospitales y Beneficencia, con arreglo al Reglamento de Contratación Municipal y pliego de condiciones aprobado, estando el expediente en las Oficinas de Secretaría a disposición de quienes fueran examinarlo.

Valdepeñas 8 de Mayo de 1837.

El Secretario General,

José M. de la Espada

dentemente a desafiar los leones en sus jaula, sino a combatir, con valor y con coraje, con las armas de la razón y de la justicia el prevaricato, la inmoralidad y la traición de esos generales anti-españoles que guiados de su impotente soberbia se han alzado contra nuestro legítimo Gobierno e intentan destruir al pueblo español, pero no lo conseguirán, porque tu brazo es, tiene que ser, invencible; así lo exigen de ti los miles de huérfanos y viudas cuyos deudos han dado su sangre, lo más preciado que tiene el hombre, para redimir a sus hijos, a su Patria, de un pasado odioso y de una oprobiosa tiranía.

Soldado leal, ten presente que no se a de conservar la vida; lo que se a de conservar es el honor y que, por consiguiente, más vale morir con honra que vivir sin ella. Que en la Patria del Quijote no puede vivir un mal español y que la Patria confía en el valor de tu brazo. Si en su defensa mueres, ofrece como sudario la bandera.

Antonio Lucena Pérez.